
             Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
                                      Protokoll zur 3. Sitzung am 16.09.2019 
 
 
 
 
Beginn:                        15:00 Uhr 
Ende:                           16:53 Uhr 
 
Anwesend:                 Frau Hoff 
                                     Frau Schiffer 
                                     Frau Wedding   
                                     Herr Dr. Bade 
                                     Herr Deutschmann 
                                     Herr Kindermann 
                                     Herr Lehnhardt 
 
Entschuldigt:              Herr Jürgen Pfeiffer 
 
Stadtvertretung:       Herr Jakubczak      -entschuldigt- 
 
Gäste:                          Frau Kutzner, Martin Bruhns, Herr Hinz, Herr Manfred Wübbels  
 
 
 
TOP 01 / 02: Eröffnung der Sitzung durch die/den Vorsitzende/n, Feststellung der  
                        ordnungsgemäßen Einladung, Festsetzung der Tagesordnung / Beschluß 
                        über Einwendungen zur Niederschrift über die 2. Sitzung des Senioren- 
                        beirates am 12.08.2019 
Die 2. Vorsitzende, Frau Schiffer, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Seniorenbei- 
rates und die Gäste.  
Die ordnungsgemäße Einladung zur Sitzung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
Die Tagesordnung zur heutigen Sitzung liegt vor und ist somit bekannt.  
Herr Dr. Bade regt die Erweiterung der TO um den TOP „ÖPNV-Busverbindungen am 
Sonntag“ an, zu dem seinerseits vorgetragen werde. Dem Antrag wird einvernehmlich 
entsprochen. 
Einwendungen zum Protokoll i.V.m. der vorausgegangenen Sitzung vom 12.08.2019 werden 
nicht erhoben. 
 
TOP 03: Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern / 
               Bürgerfragestunde 
- Herr N. Hinz meldet sich zu Wort, lobt das anstehende Dialogprojekt „Warum allein?“ und    
   stellt andererseits die seiner Ansicht nach zu geringe Beteiligung (Interesse) der St.  
  Georgsberger Einwohnerinnen/Einwohner am 11.o9.19 in der LG fest und suche für sich  
  nach Erklärungen. 
- Frau Kutzner führt aus, dass sie aufgrund ihrer Gebrechlichkeit an einen Rollator gebunden    
  sei  und beklagt daher die für sie ausgenommen schwere Begehbarkeit der Fläche des Rat- 
  hausparktplatzes während des Freitags-Wochenmarktes. Äußerst schwer falle ihr die 
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  Überquerung der kopfsteingepflasterten Bereiche, wobei die Räder ihrer Gehhilfe sich  
  regelmäßig in den tiefen Fugen verfangen und nur unter erheblicher Kraftanstrengung zu  
  befreien sind. Gleichlautende Beschwerden seien auch von Dritten Betroffenen wiederholt 
  an sie herangetragen worden. Sie könne die Untätigkeit in diesem Zusammenhang nicht 
  nachvollziehen. 
  Nunmehr setzt eine allgemeine Diskussion um die vorstehende Fragestellung ein. Frau  
  Wedding erweitert die anstehende Problematik um Personen, die aufgrund körperlicher 
  Einschränkungen sich ebenfalls in einer mißlichen Situation befinden und beklagt das  
  Fehlen der Position einer/s Behindertenbeauftragten. 
  Herr Deutschmann führt an, dass seitens des SBR dieses Thema umfangreich geschildert als  
  Antrag zur „Umpflasterung“ der prekären Flächen dem Bauausschuss vorgelegen habe, auf- 
  grund der daraus resultierenden Kosten jedoch nicht umgesetzt wurde. 
  Herr Dr. Bade erwartet eine verbesserte Fußläufigkeit des Freitags-Wochenmarktes und 
  stelle sich in diesem Zusammenhang eine Drehung der derzeitigen Stellplatzanordnung um  
  90° und Einrücken der Stände vor, die die Problematik um die Begehbarkeit beheben  
  dürfte. 
  Herr Lehnhardt erläutert, dass seitens des SBR einvernehmlich mit den Marktbeschickern  
  und der Stadtverwaltung der Freitags-Wochenmarkt in die deutlich verbesserte Anordnung 
  erreicht werden konnte, so wie diese sich derz. darstelle. 
  Gem. Entscheidung der SBR-Mitglieder soll dieses Thema im Rahmen der nächsten Sitzung 
  erneut diskutiert und als Antrag formuliert an den Bauausschuss gerichtet werden. 
   
TOP 04: Marktgespräche 
Herr Lehnhardt besucht nach wie vor regelmäßig die Ratzeburger Wochenmärkte und nach 
wie vor sowohl mit den Marktbeschickern als auch deren Kunden das Gespräch suche. 
Hinweise oder dergl. seien i.d. Zeit nicht an ihn herangetragen worden. 
 
TOP 05: Schreiben v. 12.08.2019 von Herrn Damerow bzgl. der Verlegung bzw. Umstellung    
               und Neuanordnung der Verkaufsstände der Marktbeschicker 
TOP entfällt mit Hinweis auf TOP 03. 
 
TOP 06: Anregung von Herr Dr. Bade bzgl. der Erhebung von Interessen älterer Mitglieder 
               in den Ratzeburger Vereinen (Sichtweise Matrix-System) 
Herr Dr. Bade händigt den Mitgliedern eine von ihm gefertigte Auflistung/Tabelle aus, die 
als Anfrage an Ratzeburger Vereine gerichtet werden möge zur Erhebung von Interessen 
älterer Mitglieder – resp. Der Mitgliedergewinnung. 
Das Plazet hierzu wird einvernehmlich Herrn Dr. Bade übertragen. 
 
TOP 07: Sonstiges  
- Herr Martin Bruhns äußerst sich zu Anträgen des Seniorenbeirates, die an die Ausschüsse   
  der Stadt Ratzeburg gerichtet sind und zu Fragen des Rederechts im Rahmen öffentlicher  
  Sitzungen bei konträr gehaltener Auffassung in der nachfolgenden Diskussion. 
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 - Konkretisierung der Vorstellung von Frau Wedding bzgl. der möglichen Aufgaben 
                 und Arbeit des Seniorenbeirates 
Frau Wedding schildert ausführlich ihre Vorstellungen zum künftigen Aufgabengebiet des 
Seniorenbeirates und ihren bisherigen Beteiligungen. 
# Dialogprojekt „Warum allein?“ / Lösungssuche -  Ideenfindung  
   - Vorstadt            am 09.09.2019 / 25 bis 30 Beteiligte 
   - Rathaus             am 10.09.2019 /   8 Beteiligte 
   - St. Georgsberg am 11.09.2019 / 11 Beteiligte 
   - Nächste Termine: 21.10.2019 Vorstadt 
                                      23,10.2019 St. Georgsberg 
# Sitzung Demenznetz / Anregungen f.d. Seniorenbeirat 
# Kontaktaufnahme mit der Gleichstellungsbeauftragten Frau Claasen (phon.), die nicht 
    hauptamtlich angestellt ist. 
    Aufgrund der nach wie vor bestehenden Gleichstellungsthemen werde Fr. Wedding das 
    Gespräch suchen. 
# Teilnahme an der Sitzung des Jugendbeirates der Stadt Ratzeburg mit dem Ziel den 
    Kontakt beizubehalten und zu pflegen. 
# Es sollte eine Seniorensprechstunde / Kommunikationsrunde eingerichtet werden, wobei  
    sich als geeignete Räumlichkeit anböte. 
# Vorstellung sei die Aufstellung von „Wunschboxen“ in hierfür geeigneten Objekten. 
    Kontakt aufgenommen worden sei mit 

a) der Bücherei, die sich dem Anliegen gegenüber offen zeige und 
b) den Apotheken in der Vorstadt und St. Georgsberg und 
c) Herrn Marc Sauer (Stadtverwaltung Ratzeburg) , der seine Unterstützung bereits 

zugesagt habe.   
Die jeweilige Wunschbox sollte auf Dauer vor Ort verbleiben und die eingebrachten 
Vorstellungen / Wünsche ausgewertet und an die dann zuständigen Gremien weiterge-
geben werden. 

Die voran aufgeführten Themen sollten als TOP aufgenommen werden. 
   
Aufgrund der vorgerückten Zeit und der verplanten Besetzung des Sitzungsraumes (ab 17:00 
Uhr) konnte das von Hr. Deutschmann angedachte Thema „Bürgerbus“ nicht mehr vorgetra-
gen werden. Es wäre zu einer der kommenden Sitzungen zu erörtern/beraten. 
 
     
 
 
gez. Günter Deutschmann                                                        gez. Christina Schiffer 
             (Schriftführer)                                                                      (2. Vorsitzende) 
 
 
Nächster Termin: 14.10.2019, 15:00 Uhr  
 



 
 
 
 
 
 
 


